

Contaduría Pública presente en el Congreso Latinoamericano de Educación rumbo a Unesco 2022

José Luis Villarreal
Carolina Reyes
Docentes contaduría Pública
Universidad Mariana

En noviembre de 2022, se desarrolló con éxito el Congreso Latinoamericano y Caribeño de Educación Superior de la Red AUALCPI rumbo a Unesco 2022. Este evento académico, de carácter internacional, fue un espacio de formación y reflexión a nivel del Caribe y Latinoamérica. El evento contó con más de 400 participantes, 35 expertos panelistas y 36 ponentes sobre retos y perspectivas de la educación superior.

El grupo de investigación Identidad Contable, representado por los docentes Carolina Reyes y José Luis Villarreal, presentó el trabajo sobre responsabilidad social universitaria, trabajo adelantado en convenio con los docentes Ángel Mucha P. de la Universidad Cesar Vallejo (Perú) y con el apoyo en el análisis estadístico del magíster David Camargo de la Universidad Militar Nueva Granada de Bogotá.

Los temas planteados en la sala 5: “El futuro de la educación superior y la próxima generación de estudiantes”, se resume de la siguiente manera: “La responsabilidad social universitaria en contaduría de la Universidad César Vallejo y Universidad Mariana”, de los autores Carolina Reyes Bastidas, José Luis Villarreal, Ángel Javier Mucha Paitan, David Andrés Camargo Mayorga, Universidad Mariana (Colombia), Universidad Cesar Vallejo (Perú) y Universidad Militar de Colombia. En este tema se trató los siguientes aspectos:

- 1- La responsabilidad social universitaria ha tomado auge en los últimos años como factor de gestión y de proyección para mejorar el rol de la universidad en el contexto social y también en el aporte que pueda realizar al desarrollo sostenible.
- 2- Es interés de todas las universidades actuar en torno al papel transformador, como mediadoras de la formación profesional para la vida, el desarrollo socioempresarial, promoción de la paz, la justicia social y el cuidado ambiental.
- 3- Las prácticas de responsabilidad social universitaria deben ir más allá de la extensión tradicional y de un compromiso unilateral,

obligando a las IES a repensar su rol en la sociedad y su incidencia en la formación profesional, al servicio de la sociedad, en pro del cuidado socioambiental, el bien común y la equidad social.

- 4- Incorporar la responsabilidad social universitaria a nivel transversal para la formación de profesionales éticos y competentes, que fortalezcan su perfil, capaces de interpretar su nueva realidad y generar valor compartido desde el funcionamiento organizacional, la educación de calidad, la investigación pertinente y la extensión.

De esta forma, se avanza en la visibilidad nacional e internacional y se interactúa con comunidades académicas para fortalecer la visibilidad del Programa de Contaduría Pública en el contexto latinoamericano, para compartir, aprender y generar conocimiento en torno al futuro de la educación superior y una mejor formación del contador público.